

“Lo que sea, por la reforma migratoria” (El Universal 27/02/13)

“Lo que sea, por la reforma migratoria” (El Universal 27/02/13) ARIZONA. Un empleado de la construcción. Activistas han pedido no penalizar a migrantes que usan papeles falsos. (Foto: AP) Enviar por email Reducir tamaño Aumentar tamaño Imprimir Miércoles 27 de febrero de 2013 El Universal Comenta la Nota WASHINGTON (Agencias). — El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo ayer a los senadores republicanos John McCain y Lindsey Graham que hará “lo que sea necesario” para lograr una reforma migratoria integral este año, informaron ambos senadores. Al mismo tiempo, el Servicio de Inmigración y Aduanas (ICE) confirmó que inició un proceso para liberar a cientos de inmigrantes indocumentados detenidos debido a la falta de presupuesto. En un comunicado conjunto, McCain y Graham dijeron haber acudido a una reunión en la Casa Blanca con Obama y el vicepresidente Joseph Biden, en la que pidieron al mandatario una frontera más segura. En el documento, añadieron, “discutimos una variedad de asuntos, incluyendo nuestro esfuerzo por aprobar una ley para una reforma migratoria integral este año”. “Nos complace escuchar que el presidente haya declarado su firme compromiso de que hará lo que sea necesario para cumplir con esta importante meta”, puntualizaron. La reunión no fue anunciada por la Casa Blanca pero se trata, según algunos activistas pro reforma, de la implicación más directa del presidente Obama en las negociaciones migratorias en el Senado hasta la fecha. El encuentro en la Casa Blanca se llevó a cabo en unos momentos en que ambas cámaras del Congreso elaboran entre bambalinas propuestas para reformar el sistema de inmigración, de manera que se incremente la seguridad fronteriza, se permita la legalización de la población indocumentada, y se aumenten las visas para extranjeros con altas destrezas laborales, entre otros elementos. McCain y Graham forman parte del llamado “Grupo de los ocho” — cuatro senadores demócratas y cuatro republicanos — que lideran desde enero los esfuerzos por una reforma migratoria, si bien ésta afronta la oposición de los más conservadores del Partido Republicano. Por su parte, el ICE, que es la agencia que gestiona la detención de indocumentados, liberó a cientos de migrantes sin papeles tras revisar sus casos y los puso “en métodos de supervisión menos costosos”, pues tiene que prepararse para la posibilidad de recortes automáticos por 85 mil dólares al presupuesto a partir de marzo si el Congreso no actúa para evitarlos. Los liberados siguen sujetos a procedimientos de expulsión del país y se mantendrá en reclusión a las personas detenidas en centros del ICE por delitos graves. La Patrulla Fronteriza y la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP), en tanto, se sumaron al llamado al Congreso para aprobar una reforma migratoria, a fin de concentrar sus recursos no en indocumentados sino en criminales serios, según informaron ayer funcionarios de las dos agencias.